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中国男足国家队一行昨晚
已在迪拜开始了此次集训的第
一堂训练课。 主教练李铁在训练
前给全队训话，要求大家严守纪
律，特别是不能私自外出，否则
将重罚。

迪拜当地时间 3 月 4 日 16
时 30 分， 中国队在迪拜某体育
中心开启了本次集训的首堂训
练课。

此次国足集训下榻的酒店，
位于迪拜和阿布扎比两座城市
之间，从酒店坐车去迪拜需要大

约 40 分钟的车程。 球员管理人
员表示，在异国他乡，球队更需
自身做好防范工作。 此次集训全
程将采取封闭管理，全队成员集
体出入，每天基本上是沿着酒店
至训练场，训练场回酒店的两点
一线生活轨迹，连球队进餐都是
在酒店的独立区域完成。

李铁特别强调了纪律，他表
示， 所有球员不得擅自离开球
队，不能随意出去玩耍、吃饭，一
经发现，将会重罚。

羊城晚报记者 林本剑

羊城晚报讯 利物浦近期
三线失利， 与球队伤病增多、战
术被摸透不无关系，而半个多月
接连征战四个客场也是主因之
一。 周末球队重新回到安菲尔
德， 将迎来止跌的最好良机，因

为他们的对手是伯恩茅斯。 明天
出版的《羊城体育·足彩大富翁》
报（电子版 ：www.okdfw.com，微
信公众号 ：波讯网 、羊体加官微）
周五刊认为，利物浦不会放过反
弹的机会。 （钟劭）

亚冠联赛 G 组小组赛日前
又战罢一场，马来西亚冠军柔佛
DT 主场 2 比 1 爆冷击败韩国水
原三星，取得球队亚冠史上第一
场胜利。 柔佛 DT 的这场胜利不
仅让水原三星遭遇两连败，也给
广州恒大队送上大礼，让恒大队
在与水原三星的小组出线竞争
中占得先机。

柔佛 DT 和水原三星此前
都输给了神户胜利船。 作为亚冠
新军， 柔佛 DT 的实力有限，与
中日韩球队同组，其小组出线前
景本身就不被看好，首轮客场 1
比 5 惨败于拥有伊涅斯塔的神
户胜利船，并不令人意外。 而韩
国足总杯冠军水原三星是与广
州恒大、神户胜利船竞争出线名
额的球队。上一轮主场 0 比 1 不
敌神户胜利船，让水原三星陷入
被动，此役客场面对柔佛 DT，水
原三星志在必得，不然出线就会
变得困难。 但亚冠第一次在主场

亮相的柔佛 DT 最终以 2 比 1
击败水原三星，爆出大冷门。

本场比赛过后，G 组四支球
队中，除了广州恒大外，其余三
队都已战罢两场。 神户胜利船
两连胜，积 6 分小组第一，柔佛
DT 以 1 胜 1 负积 3 分，暂列小
组第二， 水原三星两连败积 0
分，净胜球 -2，小组垫底。 广州
恒大前两场比赛均延期， 尚未
出场，各项数据均为 0，暂列小
组第三。

水原三星爆冷在柔佛 DT
身上栽跟头， 已让自己无路可
退。 后面的四场比赛，水原三星
要客场面对神户胜利船，两次对
阵广州恒大，这三场比赛水原三
星都没有全取 3 分的把握。 水原
三星的失利， 给恒大送上了大
礼 ， 但同时也给恒大提了个
醒———即便是对阵柔佛 DT，也
不可大意。

羊城晚报记者 林本剑

英格兰足总杯 1/8 决赛
今晨战罢 3 场 ， 莱切斯特主场
以 1 比 0 小胜伯明翰 ， 曼城主
场以 1 比 0 小胜谢周三 ， 热刺
则主场与诺维奇大战 120 分钟
打成 1 比 1，点球决胜输了 2 比
3。至此，莱切斯特和曼城携手晋
级八强，热刺则被淘汰出局。

应该说莱切斯特 、 曼城和
热刺这三支英超强队都表现不

佳 ，曼城和莱切斯特虽然赢球 ，
但都是以一球险胜低一级别的

英冠球队 ， 热刺更是被英超垫
底球队淘汰。

强队不约而同进行阵容的

大轮换是足总杯本轮的一大特

点 ， 各队都想尽办法减少主力
球员的上阵次数 ， 让他们得到
休息 。 这固然给了替补球队上
阵的机会 ， 但比赛质量难以得
到保证。 强队与其说是比赛，倒
不如说是应付。

对此 ， 曼城主教练瓜迪奥
拉直言 ： “这是不可持续的 ，我

们收到过很多球员提出的要

求 ，杯赛实在太多了 ，我们还要
打英超。 英足总应该有所反思，
但他们却总是不在乎。 ”瓜帅随
后给出了解决问题的办法 ：“取
消赛事 ，把比赛数量减少 ，减少
参赛球队，提升比赛质量。 德甲
只有 18 支球队 ， 而不是 20
支 。 只设一项杯赛 ， 而不是两
项。 ”

足总杯本轮虽然还剩下明

晨德比郡对阵曼联的最后一场

比赛 ，但 1/4 决赛的抽签结果
已经揭晓 ： 谢菲联 VS 阿森纳 、
纽卡斯尔 VS 曼城 、 诺维奇 VS
德比郡或曼联 、莱斯特城 VS 切
尔西，比赛时间是 3 月 20 日至
22 日。

值得注意的是足总杯 1/4
决赛的赛程 ， 使得两场英超比
赛时间被推迟 。 不同赛事 “撞
车 ” 的现象也表明英超球队的
赛事确实过多。

羊城晚报记者 徐扬扬

羊城晚报今晨消息 记者郝
浩宇报道：北京时间今天凌晨，本
赛季的德国杯四分之一决赛上演
最后两场较量， 最终勒沃库森和
法兰克福分别以 3 比 1 和 2 比 0
的比分战胜了柏林联合与不来梅，
再加上与此前晋级的拜仁慕尼黑
和第四级别球队萨尔布吕肯，德国
杯的四强球队已全部出炉。 萨尔布
吕肯也是德国杯历史上第一支晋
级四强的第四级别球队。

除三支德甲球队外， 萨尔布
吕肯的晋级格外引人关注。拜仁、
勒沃库森和法兰克福均是击败了
排名比自己低的对手， 而萨尔布
吕肯则是以弱胜强， 一路杀进半
决赛。 如果说上一轮萨尔布吕肯
淘汰德乙球队卡尔斯鲁厄已经让
不少人意外， 那么在本轮淘汰德
甲球队杜塞尔多夫更是创造了一
个不大不小的奇迹。

在萨尔布吕肯和杜塞尔多夫
的比赛中， 两队门将成为了比赛
的主角。萨尔布吕肯率先破门，在
第 84 分钟，萨尔布吕肯门将巴茨
又扑出了亨宁斯的点球。 比赛补
时阶段， 杜塞尔多夫门将卡斯迈
尔送出助攻，帮助球队扳平比分。
120 分钟内，两队战成 1 比 1 平。

在点球大战中，卡斯迈尔扑出
两粒点球，但巴茨上演“超神”表
现，他分别在第 3、5、6、10 轮四次
扑出点球，全场 5 次扑点成功，帮
助来自于德国地区联赛的萨尔布
吕肯闯进四强，上演了草根神话。

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：“出棋制胜” 象棋专业业余让
先网络挑战赛 4 日进行了第五场
比赛， 来自北京的张朋与专业队
的赵殿宇大师平分秋色， 两人各
胜一局未分伯仲。

曾获得北京市农运会冠军的
张朋，为了备战本次挑战赛，赛前
还专门找来赵殿宇的棋谱， 和朋
友一起拆棋研究。 昨日双方在网
上摆下战阵， 被让二先的张朋迅
速出动子力，向黑方发起进攻。但
在赵殿宇的严密防守下， 红方的

攻势不仅被逐渐瓦解， 还让黑方
取得了多卒优势， 最终在残局较
量中，赵殿宇以细腻的残棋功夫，
抽丝剥茧地取得胜利。

次局再战，按升降规定，赵殿宇
要让三先。 凭借开局先行三步的巨
大优势，红方交战未几便大军压境，
筑起攻城之势。经过一番激烈搏杀，
张朋下出弃车入局的妙手， 一举破
城，扳回一局。 这样，本场比赛双方
各胜一局未分高下。目前五场赛后，
专业队和业余队各胜两场、 一场战
和，暂以 5 比 5 战成平手。

羊城晚报今晨消息 记者
周方平报道： 联合会杯女子网
球团体赛亚大区一组的比赛今
天凌晨结束了第二轮赛事，单
打轮休了张帅的中国队仍然以
3 比 0 轻取印度尼西亚队，取
得两连胜。 此前首轮比赛中，
中国队同样以 3 比 0 战胜印
度队。

本次联合会杯， 中国队尽
遣主力， 世界排名 29 位的王
蔷、34 位的郑赛赛、35 位的张
帅以及老将彭帅和双打战绩不
俗的徐一璠携手出战。 这也将
是中国女子网球队出战今年东

京奥运会的主力阵容。
与首战相比， 这场比赛中

国队以郑赛赛替代了张帅担任
单打， 王蔷继续出战， 双打则
以张帅替代彭帅与徐一璠搭
档 。 面对实力低一档次的对
手， 中国队赢得很轻取。 率先
出战的郑赛赛迎战还没有排名
的 00 后选手特简， 最终郑赛
赛以两个 6 比 1 横扫过关。 随
后亮相的是王蔷， 她的对手是
排名 370 位的苏佳迪， 最终王
蔷以两个 6 比 3 取得胜利，帮
助中国锁定了胜局。 最后的双
打比赛， 张帅携手徐一璠以 6

比 1、6 比 4 完胜努格洛霍 /
特简， 帮助中国连续两场取得
3 比 0 大胜。

本次联合会杯比赛原定 2
月初在广东东莞举行， 受新冠
肺炎疫情影响转至迪拜举办，
比赛时间改为 3 月 3 日开战。
中国队和中国台北队、印度队、
印度尼西亚队、 韩国队以及乌
兹别克斯坦队共六支队伍参
赛。 比赛采用 3 场 2 胜制（2 单
1 双），每支队伍每天一轮，小组
循环赛 5 轮比赛的前 2 名将获
得世界二组附加赛的名额；而
小组后 2 名将降级。

大黑马进四强
德国杯·今晨 杯赛“过劳”，建议取消？

今晨观察

两队再度平分秋色
象棋专业业余让先挑战赛 又是 3 比 0，中国队两连胜网球联合会杯

育体

法国杯·今晨

迪拜开练，国足两点一线

马来西亚冠军
给广州恒大送礼

亚冠·焦点

爆冷击败水原三星

利物浦迎来反弹

姆巴佩庆祝进球 图 / 视觉中国

羊城晚报今晨消息 记者刘
毅报道： 法国杯今晨进行首场半
决赛，法甲“领头羊”巴黎圣日耳
曼客场以 5 比 1 逆转大胜排名第
五的里昂，姆巴佩上演帽子戏法，
大巴黎将在决赛迎战圣埃蒂安和
上届冠军雷恩的胜者。 在上赛季
法国杯决赛， 大巴黎经过点球大
战输给雷恩， 被终结法国杯五连
冠美梦， 本赛季有机会再夺法国
杯冠军。

开场仅 11 分钟，边锋特里尔
为里昂先拔头筹，可是里昂抵挡不

住姆巴佩和内马尔引领的强势反
扑。 第 15 分钟， 库尔扎瓦开出角
球，姆巴佩头球把比分扳平。 第 61
分钟， 里昂左后卫马萨尔在禁区内
手球，累积两黄被罚下。内马尔操刀
罚进点球，大巴黎以 2 比 1 反超。

姆巴佩状态火热，第 70 分钟
他在本方半场断球后长途奔袭杀
入禁区抽射破门， 大巴黎以 3 比
1 领先。 第 82 分钟，大巴黎利用
角球制造门前混战， 西班牙边锋
萨拉维亚抽射为大巴黎锁定胜
局。 伤停补时阶段，内马尔左路回

传， 姆巴佩推射被门将洛佩斯扑
出，他随即补射完成帽子戏法。

大巴黎将于 3 月 12 日迎来
欧冠 1/8 决赛次回合恶战， 届时
主场迎战德甲豪门多特蒙德，大
巴黎首回合在客场以 1 比 2 落
败。 大巴黎今晨在法国杯没有保
存实力 ， 用一场大胜为一周后
的欧冠生死战积累了自信 ， 主
帅图赫尔本周末在法甲的比赛
应该会有所保留了， 毕竟大巴黎
在法甲积分榜领先排名第二的马
赛多达 13 分。

姆巴佩“戴帽” 大巴黎大胜

制图/王军
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A10娱乐

3 月 3 日一早 ， 赵子琪在
微博发出一组“九宫格”剧照 ，
并自嘲：“哈哈， 姐不配拥有姓
名！ 不配拥有流量！ 好得很。
姐只配拥有这样的剧照， 不配
拥有正经海报、 不配拥有女一
号！ 了解了。 ”这组剧照多为群
戏， 而且赵子琪被拍到的多是
侧脸。之后不到一小时，她又发
出第二条微博：“真的， 既然你
们这么不稀罕， 就把我的戏都
剪掉！永远别发我的海报！谁火

就发谁好了。 ”
很快有网友认出，这组剧照

来自将于 3 月 7 日开播的赵子
琪主演的某网剧 。 该网剧在 3
月 2 日发布了一组角色海报 ，
但 没 有 赵 子 琪 的 身 影———四
张角色海报 中 三 位 是 男 性 主
演 ，唯一的女性主演则是赵今
麦 。 有网友指出，该剧的豆瓣
页面中，赵子琪的名字仅排在
主演兼艺术总监张译之后 ，确
为第一女主角 ；赵今麦则排在

第六位。
赵子琪发出质问的当天，该

剧及剧中其他主演均未对此发
表任何评论。 但第二天即 3 月 4
日， 该剧官博连发数条物料，包
括赵子琪的单人海报以及以她
为主角的预告片。 同时，该剧官
博也发出一张主演集体海报并
在文案中艾特了各位主演，而海
报上主演们的站位和官博艾特
他们的顺序，赵子琪均仅次于“C
位”的张译。

“谁红谁女主！ ”“姐不配拥有姓名！ 不配拥有流量！ ”近日演员赵子琪连
发数条微博，质疑某网剧过分看重流量而不尊重其女一号的身份。 此事引发
不少网友围观，同时也掀开了圈内对“流量至上”现象的再一次讨论。

“这件事跟之前的几次‘撕番位’事件性质不同，但其实属于同一个问题
的两面。 ”一位资深圈内人在接受羊城晚报记者采访时指出，“流量是市场的
需要，但尊重市场规律的同时也不能忽视对每一位创作者的尊重，这是艺术
创作行业的底线。 ”

不少网友对赵子琪的行为
发出了诸如“想红”“炒作”的评
价，还有人评论道：“半老徐娘，
有戏拍就不错了， 还想要什么
自行车?”对此类出言不逊的评
论 ，赵子琪选择“硬刚 ”：“我还
要汽车呢！ 咋地？！ ”同时，她也
转发网友的支持，诸如“客串的
能被宣传成主演， 女一号能被
边缘成配角， 也是醉了”“不刷
到 你 的 微 博 都 不 知 道 你 是 主
演”等等 ，并自嘲道：“呵呵 ，姐

不红呗！ ”
北京某影视宣传公司合伙

人小 A 告诉羊城晚报记者：“在
娱乐圈里， 因为不红而在宣传
中被忽视的例子太多了。 别说
演员了， 有时候连导演都因为
没名气而‘不配拥有姓名’。 只
是很多人都会选择隐忍： 第一
得罪了剧方并没有好处， 第二
事 情 闹 大 了 也 显 得 自 己 不 体
面———毕竟这个圈子打肿脸充
胖子的人不少， 却有几个人愿

意承认自己不够红呢？ ” 小 A
说， 赵子琪的举动当天便在圈
内引发围观， 原因就在于大家
没想到她会采取“自损八百”的
方式将这个潜规则揭露出来。

小 A 也表示：“作为宣传方，
我们最怕的就是演员对番位提
意见，但在这件事上，我们很多
人都认为赵子琪做得没错。 作为
女一号，理应在宣传上得到与其
身份相匹配的资源———即使现
实中可能不是这样。 ”

在某当红艺人工作室主管
经纪工作的小 P 透露， 争夺宣
传资源是娱乐圈常态， 只不过
通常都是由艺人团队而不是本
人出面 。 赵子琪出生于 1976
年，2003 年因电视剧《别了，温
哥华》而走红。 这些年来，她参
演剧集的频率不高， 工作和生
活都偏低调。 小 P 分析：“她那
个年代的艺人更习惯什么事都
自己出面解释和解决，但现在
艺 人 管 理 都 不 会 这 样 做
了———即使艺人团队在背后
撕破脸，也要保证艺人在人前
的形象。 因为只要出现一点舆
论争议，都可能影响到艺人的
商业价值。 ”

这或许也是赵子琪发出质
问后，几位“率先”拥有该剧个
人海报的主演不曾对此事发声

的原因。 小 P 表示：“很多时候
艺人不是冷漠， 而是怕越描越
黑。 很多艺人就像是初进大观
园的林黛玉，‘步步留心， 时时
在意，不肯轻易多说一句话，多
行一步路’。 ”

小 P 也坦率表示， 在当下
的娱乐圈环境中， 赵子琪们会
显得格外“不讨喜”，“就像之前
在微博上挂了很多恶评网友的
热依扎， 即使她是在有抑郁症
的情况下反击黑她的网友，也
被一些人认为过于咄咄逼人”。
小 P 说，加上传统观念的影响，
人们总希望女艺人呈现出温柔
和大度的“女性气质”，“但这在
无形中会限制她们对自身权益
的维护”。 她认为，对赵子琪这
样敢于提出问题的艺人， 舆论
应当给予鼓励。

资本贪心
的后遗症

小 P 赞同赵子琪在微博
上对自己行为的定性：“不属
于我的我从来不争， 但是是
我的，就好好给我放这儿！ ”
在她看来， 赵子琪要求的是
一个公平的宣传资源分配 。
但小 P 同时纠结的是， 作为
跟影视制作方、 宣传方以及
播出平台都有不少接触的
她， 也深知流量对一部影视
作品收视率或播出量的重要
性。“从另一个角度来看，剧
方不会想怠慢任何一位主
创。 但如何在有限的资源下
有效地收获更多的关注 ，这
永远都是娱乐圈的资本本能
会追逐的事儿。 ”

去年 9 月，演员彭昱畅宣
布与电影 《小小的愿望》解
约， 原因是其认为片方损害
了他“作为领衔主演的署名
权”。 在这个例子中，彭昱畅
方根据合约认定自己为“第
一男主”，但事实上其“一番”
位置却被王大陆代替。 此事
以 片 方 道 歉 而 戏 剧 性 结
尾———片方称，制片部门跟彭
昱畅和王大陆所签的合约均
表明对方为“第一男主”，因
此认错并向两位主演及其经
纪公司和广大粉丝致歉。小 P
认为，这件事就是“资本追逐
流量” 但不小心失足的一个
例证。“很多时候，一部作品
需要承诺好几个‘一番’方能
集齐资本想要的流量明星 ，
但‘一番’都到齐后如何进行
平衡却成了资本贪心的后遗
症。 ”

相比那些大流量明星之
间涉及“粉丝大战”的“撕番”
现象， 小 P 认为赵子琪事件
本身并不严重，“甚至不能确
定她一定受到了薄待， 因为
从理论上说， 剧方也有可能
事先准备了她的单人物料 ，
只是打算晚一些推出而已”。
但她认为， 此事之所以引发
一定的反响，是因为“流量至
上”现象在圈内积累至今，已
经引发了一些不良影响 ，需
要更多人注意、反省和纠正。

羊城晚报记者 李丽

应鼓励艺人的“直接”

来自女一号的质问

不红的一般都不说

业内人士：尊重市场规律，但不能丧失艺术创作行业的底线

赵子琪怒怼某剧
组重流量不重女主： 姐不配拥有姓名？？
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赵子淇新剧剧照

赵子琪连发数条微博怼剧组

赵子琪


